

**Betreff:****Installation von Geschwindigkeitsanzeigeanlagen (GAA) auf dem Heideblick und auf der Brandenburgstraße in Wenden****Organisationseinheit:**Dezernat III  
66 Fachbereich Tiefbau und Verkehr**Datum:**

19.10.2017

**Beratungsfolge**

Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 323 Wenden-Thune-Harxbüttel (zur Kenntnis)

**Sitzungstermin**

23.10.2017

**Status**

Ö

**Sachverhalt:**Protokollnotiz in der Sitzung vom 06.06.2017:

„Die Mitglieder des Stadtbezirksrates bitten um Übersendung der Ergebnisse der Geschwindigkeitsmessungen auf den beiden Straßen.“

Stellungnahme der Verwaltung:

Die Verwaltung hat im Mai und Juni 2017 Geschwindigkeitsmessungen auf der Brandenburgstraße und auf dem Heideblick in Wenden durchgeführt. Auf beiden Straßen beträgt die zulässige Höchstgeschwindigkeit 30 km/h.

Im Zeitraum vom 22. Mai bis zum 6. Juni 2017 wurde jeweils ein Geschwindigkeitsmessdisplay sowohl auf der Brandenburgstraße als auch auf dem Heideblick installiert. Dabei wurde das Geschwindigkeitsniveau in beiden Fahrtrichtungen aufgezeichnet. Die Messergebnisse werden nachstehend dargestellt:

1. Messergebnisse der Brandenburgstraße:

Messstelle	<b>Brandenburgstraße 6</b>	Geschwindigkeitsbegrenzung	<b>30 km/h</b>
------------	----------------------------	----------------------------	----------------

Zeitraum:	<b>22.05. - 29.05.2017</b>	Geschwindigkeitsmessdisplay Wavetec
-----------	----------------------------	-------------------------------------

Geschwindigkeit in km/h	Fahrtrichtung Heideblick	
	Anzahl	Anteil in %
0-30	5.330	69
31-40	2.195	29
41-50	138	2
51-60	7	0
≥ 61	0	0
	7.670	100

Messstelle	<b>Brandenburgstraße 6 /1</b>	Geschwindigkeitsbegrenzung	<b>30 km/h</b>
------------	-------------------------------	----------------------------	----------------

Zeitraum:	<b>29.05. - 06.06.2017</b>	Geschwindigkeitsmessdisplay Wavetec
-----------	----------------------------	-------------------------------------

Geschwindigkeit in km/h	Fahrtrichtung Spechtweg	
	Anzahl	Anteil in %
0-30	4.888	67
31-40	2.126	30
41-50	226	3
51-60	8	0
≥ 61	2	0
	7.250	100

2. Messergebnisse der Straße Heideblick:

Messstelle	<b>Heideblick 18</b>	Geschwindigkeitsbegrenzung	<b>30 km/h</b>
------------	----------------------	----------------------------	----------------

Zeitraum:	<b>22.05. - 29.05.2017</b>	Geschwindigkeitsmessdisplay Wavetec
-----------	----------------------------	-------------------------------------

Geschwindigkeit in km/h	Fahrtrichtung Im Mittelfeld	
	Anzahl	Anteil in %
0-30	3.563	51
31-40	2.484	36
41-50	842	12
51-60	116	1
≥ 61	9	0
	7.014	100

Messstelle	<b>Heideblick 18</b>	Geschwindigkeitsbegrenzung	<b>30 km/h</b>
------------	----------------------	----------------------------	----------------

Zeitraum:	<b>29.05. - 06.06.2017</b>	Geschwindigkeitsmessdisplay Wavetec
-----------	----------------------------	-------------------------------------

Geschwindigkeit in km/h	Fahrtrichtung Spechtweg	
	Anzahl	Anteil in %
0-30	4.365	77
31-40	1.063	20
41-50	208	3
51-60	25	0
≥ 61	1	0
	5.662	100

Im Ergebnis ist festzustellen, dass sowohl in der Brandenburgstraße als auch auf dem Heideblick in beiden Fahrtrichtungen ein wesentlicher Anteil aller Verkehrsteilnehmer mit mehr als 30 km/h unterwegs ist und sich damit oberhalb der zulässigen Höchstgeschwindigkeit bewegt.

Vereinzelt können höhere Geschwindigkeiten eventuell auch auf Einsatzfahrzeuge (Polizei, Feuerwehr, Krankenwagen usw.) zurückzuführen sein.

In beiden Straßen hat die Verwaltung seit dem Jahr 2000 Messstellen zur Überwachung der gefahrenen Geschwindigkeiten eingerichtet. Im Rahmen der personellen Möglichkeiten werden dort turnusmäßig Geschwindigkeitsmessungen mit dem städtischen Radarwagen durchgeführt. Die Ergebnisse bestätigen und rechtfertigen auch weiterhin notwendige Kontrollen zur Überprüfung der tatsächlich gefahrenen Geschwindigkeiten.

Darüber hinaus wird die Verwaltung nach Verfügbarkeit Geschwindigkeitsmessdisplays zur Sensibilisierung der Verkehrsteilnehmer örtlich installieren.

Leuer

**Anlage/n:**  
keine